

Les principes contenus dans la Déclaration du Commonwealth sont essentiels au maintien d'une association acceptable pour le Canada et nous devons de continuer à les défendre et à en rechercher l'application.

Les activités Canada/Commonwealth ont un impact direct et distinct à trois niveaux différents. Sur le plan national, elles satisfont aux aspirations des Canadiens, répondent à un réel besoin (qu'il soit conscient ou non) de trouver un moyen d'étendre et de diversifier leurs échanges, et offrent la possibilité de satisfaire le sentiment altruiste nous poussant à apporter notre contribution au règlement des problèmes mondiaux. A l'intérieur du Commonwealth lui-même, elles resserrent les liens entre les membres, aident à affirmer l'identité et le caractère de leur association et contribuent à la poursuite de ses entreprises. A l'échelle internationale, elles consolident la poussée de la politique étrangère en général et nous aident à nous acquitter de la tâche à accomplir avec nos collègues du Commonwealth. A tous ces échelons d'activités, le Commonwealth continuera donc à occuper une place de choix dans l'élaboration de nos politiques.

C'est dans ce contexte que nous nous préparons à la réunion des chefs de Gouvernement en avril prochain. La rapidité avec laquelle se succèdent les événements internationaux nous obligera à ajouter de nouvelles questions à celles avec lesquelles les chefs de Gouvernement étaient déjà familiers. Il nous faut adopter comme politique d'anticiper et d'analyser les problèmes avant qu'ils n'atteignent des proportions de crise. Avec les autres gouvernements, nous consacrerons de nouveau des efforts au succès des entreprises du Commonwealth et à sa continuité!